

Redaction & Administration
75, rue de l'Eglise
EDMUNDSTON
Nou-Brunswick - Canada
Casier Postal 159

LE MADAWASKA

HEBDOMADAIRE ACADIEN

Toujours Mieux!

FONDE EN 1913

XXIe ANNEE

EDMUNDSTON, N.-B., 1er FEVRIER, 1934.

No. 5

King veut des elections

Petites Nouvelles D'un Peu Partout

UNE ROUTE ENTRE LAC FRONTIERE ET ASHLAND, MAINE

Une entreprise de grande envergure commencera bientôt avec la construction d'une route qui traversera les régions boisées du Maine pour rejoindre le Lac-Frontière, dans Québec.

S. E. LE CARDINAL VILLENEUVE CHEZ LES BUCHERONS

Son Eminence le cardinal Villeneuve, archevêque de Québec, est parti lundi après-midi pour se rendre au Lac-Frontière pour visiter les chantiers que M. Edouard Lacroix, député de Beauce à Ottawa, possède et exploite dans l'état du Maine.

MONNAIE BILINGUE

Ottawa. — M. J.-A. Barrette, conservateur, député de Berthier-Mackinac, proposera à la Chambre des Communes de former un comité de quinze membres pour étudier la question de la monnaie bilingue.

DERNIERE SESSION DE LA LEGISLATURE ONTARIENNE

Toronto. — La dernière session de la 18e législature de l'Ontario s'est ouverte hier, et on ne croit pas qu'elle dure plus de cinq à six semaines.

INCENDIE AU PALAIS DE JUSTICE DE KENT

Richibouctou, N.-B., 29 — Le palais de justice de la prison du comté de Kent a été endommagé par le feu au point qu'il sera probablement nécessaire de construire un nouveau palais de justice.

Les flammes furent découvertes par un prisonnier qui donna l'alarme. Les prisonniers au nombre de six, furent escortés à un hôtel voisin par le shérif Bealin et la police royale.

FEU Mme C. RICHARD DE MONCTON, N. B.

Moncton, N.-B., 29 — Mme Camille Richard est morte à l'hôtel-Dieu à la suite d'une grave opération chirurgicale. Elle était âgée de 88 ans.

Ouverture de la session et premiers débats

Le chef de l'Opposition prononce un discours de plus de 4 1/2 heures. — L'hon. M. Bennett annonce qu'il répondra aux critiques de l'hon. M. King. — Trois nouveaux députés et sept nouveaux sénateurs. — Sam. Gobeil propose l'adresse aux Communes, et Horatio Hocken au Sénat.

LE BUDGET DES DEPENSES

Ottawa. — Le bruit du canon qui annonce l'arrivée de Son Excellence le Gouverneur Général, le détachement de cavalerie qui escorte Lord et la comtesse de Bessborough, les corps militaires qui évoluent sur la place de la colline parlementaire, rien n'a été omis cette année pour donner à l'ouverture de la session du 1er parlement fédéral, son cachet historique qui en fait l'événement le plus important de l'année dans la capitale.

Pour la première fois le Très Honorable Sir Lyman P. Duff, juge en chef de la Cour Suprême du Canada, portait son costume officiel.

Il y a trois nouvelles figures à la Chambre des Communes. Les nouveaux députés sont: J.-Enoil Michaud, libéral, Restigouche-Madawaska; Aimé Boucher, libéral de Madawaska; L. A. MacMillan, libéral de MacKenzie.

Le discours du trône contient des considérations générales sur l'administration du gouvernement et les résultats obtenus par les accords commerciaux.

C'est le député de Compton, M. Samuel Gobeil, qui a présenté la réponse au discours du trône appuyé par Harry Barber, de Fraser Valley, Colombie canadienne.

Le discours du trône contient des considérations générales sur l'administration du gouvernement et les résultats obtenus par les accords commerciaux.

C'est le député de Compton, M. Samuel Gobeil, qui a présenté la réponse au discours du trône appuyé par Harry Barber, de Fraser Valley, Colombie canadienne.

Le discours du trône contient des considérations générales sur l'administration du gouvernement et les résultats obtenus par les accords commerciaux.

C'est le député de Compton, M. Samuel Gobeil, qui a présenté la réponse au discours du trône appuyé par Harry Barber, de Fraser Valley, Colombie canadienne.

DECES D'UN JEUNE HOMME DE ST-QUENTIN

Victor St-Pierre décédé à l'âge de 22 ans et 5 mois — Funérailles à St-Quentin.

Le 22 janvier, à St-Quentin, N.-B., la mort enlevait à l'affection des siens, Victor St-Pierre âgé de 22 ans et 5 mois et fils de Louis St-Pierre.

Le service ainsi que la sépulture eurent lieu à St-Quentin le 25 janvier au milieu d'un grand concours de parents et d'amis.

Le défunt laisse pour pleurer sa perte, outre son père et sa mère, M. et Mme Louis St-Pierre, trois frères: Félix de Rivière-du-Loup, Germain et Alphonse, et quatre sœurs: Mme Louis-Philippe Boucher (Anna) de St-Paul de la Croix, Mme Alphonse Labrie (Jeanne), la Révérende Soeur Marie-du-Océan, (Allice) des Filles de Marie de l'Assomption et Mlle Eleonore St-Pierre.

Nos sympathies à la famille en deuil.

La famille a reçu de nombreuses marques de sympathies ainsi que l'attestent les offrandes mortuaires suivantes:

Offrandes de messes — Cercle de l'A. C. J. C., Assurances-vie des Artistes, Mme Alphonse Labrie.

Sympathies — Les familles de MM. Eddie Savoie, A.-R. Millard, Denis Garant, James Garrett, Gaudou Chouinard, Jos. Saucier, R. Herménégilde Landry, Alex Lapointe, Alfred Lagacé, Omer Guay.

Bouquets spirituels — Cercle de l'A. C. J. C., le personnel du couvent des Enfants de Marie, les Artistes, Mme L. Violette, MM. Paul Caron, Victorie Cormier, Donat Roy, A.-H. Landry, Lucien Violette, Anaclet Deschênes, Léopold Roy.

Couronne de fleurs par Mme André Savoie.

Ste-Anne du Mad. — Mme Edmée Lévesque, fille de M. et Mme Alex Lévesque disait adieu à ses parents et amis, jeudi le 25 janvier pour entrer chez les sœurs du St-Rosaire de Rimouski.

Un charretier est assailli dimanche soir

Le malfaiteur, appréhendé lundi matin par la police, plaide coupable et est condamné à deux ans de pénitencier.

JEUNE FILLE DECEDÉE A SAINTE-ANNE

SERVICE LUNDI DERNIER

Ste-Anne de Madawaska (Spécial) — Vendredi dernier la mort toujours sans pitié ravissait à l'affection des siens Mlle Cécile L. Cyr, fille bien-aimée de Dame veuve Léonard Cyr de cette paroisse.

La défunte laisse dans un grand deuil, outre sa mère, un frère René, un demi-frère, Patrice Cyr de Van Buren, une demi-sœur, Mme Patrice V. Thériault et trois demi-frères: Jacques, Oniel et Albert Martin de Ste-Anne.

Son service fut chanté lundi matin dans l'église paroissiale par le curé C. J. Cyr. La défunte appartenait à la congrégation des Enfants de Marie et toutes ses compagnes se sont faites un devoir d'assister à ses funérailles.

Nos sympathies à la famille en deuil.

DEUX CAS DE MORTS SUBITES

Adélard LeBlanc décédé à Montréal la semaine dernière — Mme Vve veuve Emile Gagnon morte à Notre-Dame du Lac.

Cabano, P.-Q. (D.N.C.R.) — Nous sommes au regret d'apprendre la mort foudroyante de M. Adélard LeBlanc décédé à Montréal la semaine dernière.

Le défunt a résidé longtemps ici et plusieurs membres de sa famille habitent encore dans notre village: M. Antonio LeBlanc, Mme Elzéar Dionne, frère et sœur ainsi que plusieurs neveux et nièces.

Nos sincères sympathies à la famille en deuil.

Notre-Dame du Lac (D.N.C.R.) — Mme Veuve Emile Gagnon est décédée subitement à Notre-Dame du Lac le 26 janvier courant à l'âge de 78 ans.

Cette Dame était la Belle-Sœur du Rév. Ernest Gagnon V.F. curé de Notre-Dame du Lac, lequel a été pendant 15 ans curé de Cabano.

Nous prions, M. le Curé E. Gagnon, ainsi que toute la famille d'agréer nos sincères condoléances.

Un voyageur qui refuse de payer son charretier est un fait assez fréquent, mais un charretier qui se fait rouer de coups de bâton par le client qui l'a engagé, c'est un événement plutôt rare dans notre ville.

Et pourtant, comme dans les grandes villes, nos charretiers sont sujet à de tels assauts. C'est l'histoire de ce charretier Jos J. Michaud de cette ville qui fut appelé, dimanche soir dernier, sur la rue St-François, pour conduire un homme dans un autre endroit de la ville.

Le client monta dans l'auto et gît au centre de la route sur la rue Squattek. Au moment de descendre de l'auto, Michaud se vit rouer de coups de bâton par son client et avant qu'il put épouvaner du secours ou se saisir du malfaiteur, celui-ci prit la fuite.

L'assaillant Edward McGinn, un jeune homme dont les parents demeurent à Moncton, fut arrêté lundi matin par le policier Vital Hébert, sous l'accusation de s'être livré à des voies de fait sur la personne de Michaud.

Lorsqu'il comparut en cour locale, devant le magistrat Hubert, son procureur Mire Plus Michaud demanda que la cause soit remise au lendemain.

Hier matin McGinn comparut de nouveau en cour pour répondre à deux chefs d'accusation: celui d'avoir attaqué Michaud en le blessant, et d'avoir agi ainsi avec l'intention de le voler. L'accusé plaide coupable.

Mire Plus Michaud fit un plaidoyer en faveur de l'inculpé, demandant pour son client une sentence suspendue ou au plus un emprisonnement dans la prison d'Edmundston, vu que McGinn est orphelin de mère et en est à son premier délit.

L'avocat de la couronne, Mire Albert-J. Dionne, expliqua que le délit de McGinn revêtait un caractère 'out-à-fait' particulier en ce que d'après l'évidence obtenue, l'intention fut préméditée et commis dans des circonstances loin d'être atténuantes.

Mire Dionne demanda que, dans l'intérêt de la société, McGinn ne soit pas libéré sans punition.

Le magistrat Hubert fit alors remarquer que le crime perpétré par McGinn revêtait en effet un caractère de malice et de préméditation et condamna l'accusé à deux ans de travaux forcés à Dorchester.

La victime de l'attentat, M. Michaud, comparut en cour comme témoin. Il avait un côté du visage enflé et portait un long bandage au front.

Le bâton dont se servit McGinn fut également exhibé en cour, mais non durant l'enquête préliminaire. C'était apparemment un barreau de chaise ou un bout de manche à balai qui avait été saisi à dessein.

INCENDIE DESASTREUX A EDMUNDSTON (VOIR PAGE 9)